
 

 
Il Presidente 
Comm. dott. Bruno Crevato-Selvaggi RDP 
Casella postale 45, 30126 Lido di Venezia 

 
 
 
Verbale dell’Assemblea federale del 15 giugno 2024 a Noale VE 
 
 
Il giorno 15 giugno 2024, presso la sala conferenze dell’Hotel Garden di Noale (VE) e ospitata dal 
locale CFN Noale, si è tenuta l’assemblea federale annuale della FSFI – Federazione tra le Società 
Filateliche Italiane con il seguente  
 

Ordine del Giorno 
 
1. Elezione del Presidente e del segretario dell’Assemblea. 
2. Approvazione del verbale dell’Assemblea precedente. 
3. Relazione morale del Presidente. 
4. Presentazione del sito federale e del gestionale. 
5. Relazioni dei delegati e titolari d’incarichi federali. 
6. Presentazione del rendiconto economico 2023. 
7. Relazione dei Revisori dei conti sul rendiconto economico 2023. 
8. Elezione degli organi federali.  
9. Varie ed eventuali. 
 
 
 
Dopo la registrazione delle federate intervenute in presenza e il conteggio delle deleghe in possesso 
dei vari delegati, l’assemblea ha inizio alle ore 10,30 con il saluto dell’Assessora alla cultura del 
Comune di Noale, dott.ssa Annamaria Tosatto, che ringrazia il segretario Andrea Fusati e il CFN 
Noale per essersi prodigati nel portare l’assemblea federale nella ridente cittadina veneta e invitando 
i convenuti a visitare il centro città per godere delle manifestazioni del locale Palio medioevale.  
 
Sono rappresentate, in persona o per delega, 153 federate in regola, per un totale di 252 voti. 
 
1. Elezione del Presidente e del segretario dell’Assemblea. 
 
Il presidente uscente dott. Bruno Crevato-Selvaggi propone come presidente dell’assemblea l’avv. 
Giorgio Khouzam, presidente dell’UF Lombarda e come segretario Marco De Biasi, delegato 
regionale FSFI per il Veneto e Trentino AA con approvazione della totalità dei presenti; a tale 
proposito, il CFN di Figline Valdarno chiede che il verbale della presente assemblea venga inviato a 
tutte le federate entro 90 giorni dalla chiusura dell’assemblea. Il presidente Bruno Crevato-Selvaggi 
garantisce che la documentazione sarà inviata il più celermente possibile, come da Statuto. 
 
Viene poi riferito che per l’occasione la società federata CFN Acese di Acireale (CT) aveva chiesto 
la fattibilità di una diretta dell’assemblea tramite il social network Facebook e per la quale 
l’organizzazione si era attivata, predisponendo il tutto all’occorrenza. Il tutto non è stato fattibile in 



quanto il delegato Umberto Cavallaro, Asitaf, richiamando le norme statutarie, ha sottolineato il 
rispetto delle norme di legge riguardo la tutela della riservatezza.   
 
2. Approvazione del verbale dell’Assemblea precedente. 
Il verbale, già inviato a tutte le federate, è approvato a maggiorasnza. 
 
3. Relazione morale del Presidente. 
4. Presentazione del sito federale e del gestionale. 
5. Relazioni dei delegati e titolari d’incarichi federali. 
 
La relazione morale del presidente si apre con il racconto dei punti forti del triennio, tra i quali il 
costante supporto e servizio fornito alle federate che ne hanno avuto bisogno; viene ribadito lo sforzo 
fatto dalla Federazione con l’intercessione presso Poste Italiane per quanto concerne il foglietto 
Aeronautica, del quale il presidente uscente è riuscito in base alle richieste fatte dalle federate a farne 
ottenere un numero proporzionale a chi l’aveva chiesto. 
 
Viene data parola poi alla dott.ssa Laura Mangiavacchi per l’illustrazione del nuovo sito internet, che 
progressivamente sostituirà quello attuale; viene precisato che il nuovo sito è ancora in lavorazione 
seppur in lieve ritardo.  
Viene inoltre illustrato la novità del software gestionale per le federate, che permetterà una maggiore 
regolarità nelle iscrizioni e nei rapporti delle federate con la Federazione, grazie ad un’area riservata 
e a moderne tecnologie. Laura Mangiavacchi ha poi illustrato le varie funzioni presenti sul sito, che 
hanno ricevuto l’approvazione della maggioranza dei presenti. 
 
Questione annulli: Poste Italiane, vista una certa usanza in essere da molte federate, non permetterà a 
un circolo di far realizzare un annullo e di consegnarlo ad un altro; l’annullo andrà richiesto dal circolo 
per un evento da lui organizzato. Un accordo del presidente uscente con Poste riguarda la possibilità 
di avere almeno 90 annulli, numero peraltro flessibile in base alle necessità.  
 
Il delegato Cavallaro contesta i numeri riguardo gli annulli; il presidente uscente ribadisce i numeri 
riporta il caso accaduto a Senigallia dove il bollo non fu concesso perché l’evento era stato 
organizzato dal comune e non dalla federata.  
 
Il presidente uscente comunica poi i due nominativi iscritti all’albo d’oro della filatelia italiana e che 
riceveranno il premio appena avranno la possibilità di essere in presenza. Per il 2023 è stato iscritto 
Mario Mentaschi, collezionista e studioso oltre che perito filatelico di fama internazionale, mentre 
per il 2024 è stato iscritto Giulio Perricone, vicepresidente uscente della Federazione e presidente 
dell’UF Siciliana.  
 
Pierluigi Marazzato è stato iscritto all’Albo d’onore dei presidenti di società federate per la notevole 
attività del CFN di Noale.  
 
Il presidente dell’assemblea, Giorgio Khouzam, apre a questo punto la discussione. 
 
Nicola Burdiat, del CF Carovillese, denuncia il calo di iscritti e di interesse per la filatelia e contesta 
il nuovo sito che toglie risorse e fondi a settori che ne avrebbero maggiormente bisogno. La 
webmaster Laura Mangiavacchi risponde rendendosi disponibile ad apportare delle migliorie dove 
richieste e invitando tutti alla collaborazione per raggiungere il massimo risultato, lasciando da parte 
le polemiche.  
 



Massimo Massetti, CFC Città di Chiari chiede conto dell’Albo rosa della filatelia italiana che, istituito 
nel 2019, non è mai stato aggiornato. Il presidente uscente comunica che questo Albo è stato 
approvato e ci saranno nuovi inserimenti se le federate li proporranno. 
 
Umberto Cavallaro chiede spiegazioni in merito alla relazione presentata del segretario Andrea Fusati 
contestando i numeri riguardo alle società federate iscritte e che hanno diritto di voto. Il segretario 
Fusati risponde che esse sono 218 anche se quelle in regola con i rinnovi, quindi con diritto di voto, 
sono giustamente 185. A queste 218 bisogna togliere le sei federate che sono state radiate per morosità 
pregressa di tre anni, pertanto il numero ufficiale delle federate iscritte risulta essere 212. 
 
6. Presentazione del rendiconto economico 2023. 
7. Relazione dei Revisori dei conti sul rendiconto economico 2023. 
 
Il presidente illustra il bilancio inviato a tutte le federate. 
Cavallaro dichiara di aver rilevato alcune anomalie sulla revisione dei conti, lamentando una poca 
trasparenza di alcune note di bilancio, voci precise per pochi euro ed altre lacunose su importi 
importanti. Continua dicendo che una relazione di 20 righe è troppo sintetica e contesta le spese 
eccessive per la stampa della rivista federale Qui Filatelia.  
Il presidente uscente conferma la bontà del lavoro dei revisori dei conti, le spese di Qui Filatelia sono 
più basse di altre tipografie e quella attuale (Pieve Poligrafica) fa anche il servizio di magazzino, 
spedizione e arretrati. In passato aveva avuto altri preventivi ma tutti più alti. Viene chiesta da 
Massetti la possibilità di inviarlo gratuitamente alle federate; il presidente ricorda che una copia della 
rivista è sempre inviata gratuitamente alle federate. 
 
Massetti chiede spiegazioni di due assegni da 2.000 euro inviati alla tipografia. Il presidente uscente 
risponde che ha già risposto nell’Assemblea precedente; l’Assemblea ha approvato il bilancio e quindi 
non ha intenzione di riaprire la questione. Comunque tutti i documenti federali sono visionabili presso 
la sede legale a Prato, attualmente in trasloco.  
Cavallaro chiede si sia fatta chiarezza e che siano messe a verbale le sue perplessità sulla relazione 
dei revisori e chiede al presidente del Collegio come mai abbia espresso parere favorevole. 
 
La votazione del conto economico 2023 si chiude con 168 voti favorevoli, 83 contrari e un astenuto, 
pertanto l’Assemblea approva.  
 
8. Elezione degli organi federali.  
 
Il delegato Cavallaro contesta problemi alle deleghe perché lo statuto non permette di nominare 
persone fisiche. Massetti cita l’art. 6.2 dello statuto in merito alle deleghe chiedendo l’annullamento 
di quelle secondo lui irregolari. 
Il presidente dell’assemblea Khouzam conferma la validità delle deleghe in quanto la persona fisica 
si riferisce alla federata ed è sua delegata; alle 12,30 dichiara aperte le operazioni di voto. 
 
Nell’assenza dei probiviri, il presidente uscente nomina Flavio Riccitelli, AIDA; Massimo Marin, 
Associazione per lo Studio della Storia Postale e Cristiano Paganin, CFN Riviera del Brenta di Dolo 
(VE), di voler assumere il ruolo di presidente e scrutatori del seggio elettorale. Essi accettano e 
disbrigano tutte le attività, aprendo e svolgendo le operazioni. 
Ad un certo momento segnalano di aver erroneamente distribuito una scheda 5 voti anziché 15 ad un 
delegato non noto; interpellati, il presidente dell’Assemblea e i due candidati presidenti dichiarano di 
accettare l’errore e suggeriscono di continuare con le operazioni, come avviene. 
 
Terminate le operazioni e lo scrutinio, alle ore 14,30 il presidente Riccitelli legge i risultati. 



Hanno ottenuto voti: 
 
Per la carica di presidente: 
Bruno Crevato-Selvaggi 156 
Umberto Cavallaro 85 
bianche 1 
 
Per la carica di consigliere 
Luca Lavagnino 159 
Andrea Fusati 157 
Vinicio Sesso 157 
Leonardo Pipitone 154 
Giuseppe Galasso 151 
Paolo Guglielminetti 132 
Franco Laurenti 124 
Aniello Veneri 122 
Giuseppe Beccaria 99 
Massimo Massetti 87 
Sandro Proietti 86 
Francesco Balducci 84 
Sergio Cabras 84 
Rosario D’Agata 84 
Luigi Santini 83 
Giorgio Toniaccini 82 
Ivano Faccio 69 
 
Per la carica di proboviro 
Luca Albini 168 
Giulia Orlando 168 
Luciano Calenda 153 
Alessandro Papanti 147 
Nicola Burdiat 86 
Franco Fanci 86 
Giorgio Baccheschi 84 
 
Per la carica di revisore 
Maurizio Amato 171 
Claudio Magro 169 
Claudia Massucco 156 
 
Riccitelli dichiara quindi eletti: 
Presidente: Bruno Crevato-Selvaggi. 
Consiglieri: Luca Lavagnino, Vinicio Sesso, Andrea Fusati, Leonardo Pipitone, Giuseppe Galasso. 
Probiviri: Luca Albini, Giulia Orlando, Luciano Calenda. 
Revisori: Maurizio Amato, Claudio Magro, Claudia Massucco. 
Il verbale del seggio elettorale è allegato a questo verbale. 
 
Il presidente riconfermato Bruno Crevato-Selvaggi ringrazia tutti per il buon lavoro svolto. Dichiara 
che lo Statuto gli concede 30 giorni di tempo per scegliere, tra i primi venti non eletti, ulteriori tre 
Consiglieri ma egli non intende avvalersi di questo lasso di tempo e sceglie immediatamente Paolo 
Guglielminetti, Franco Laurenti, Aniello Veneri. 



Saluta Umberto Cavallaro e gli appartenenti al gruppo Rinnovamento filatelia, tendendo la mano per 
una proficua collaborazione futura per una migliore unità d’intenti che metta da parte inutili 
polemiche e incomprensioni. 
Il presidente dichiara inoltre che si terrà una riunione del nuovo Consiglio Direttivo il 20 settembre a 
Vasto in occasione dell’esposizione nazionale; eccezionalmente sarà pubblica e invita i candidati non 
eletti ad assistervi. Giuseppe Galasso dichiara che chi vorrà accogliere l’invito sarà ospite di 
Vastophil. 
 
Dopo i saluti di rito, i lavori terminano alle ore 15. 
 
 
 
Il segretario dell’Assemblea Il presidente dell’Assemblea 
Marco De Biasi Giorgio Khouzam 


